

# EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.591

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

## PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes  
Alicante: Lunes 11 de Septiembre 1916

Pagos por adelantado

# CARTA ABIERTA

## Excmo. Señor Don José Francos Rodríguez Madrid.

II

### A MANERA DE EXORDIO

Sin lirismos, y sin frases retóricas, se dirige a usted hoy el que siempre ha querido ser lo que Gómez Carrillo: un Mago de la literatura, un estilista ansioso de trocar los vocablos en gemas, que los sustituye ahora con la tralla de Astrow y con la espada tajante de Claudio Frollo, no para dar mandobles a los que han herido en mitad del corazón a inocentes criaturas, sino para gritarle a usted y a sus filántropos amigos: Contra lo dispuesto en disposiciones vigentes, habéis conseguido mi traslado para el penal de Cartagena, precipitándome; no a mí, sino a mis entrañables hijos, en un abismo de sinsabores y miserias...

¡Emulos de los famosos Corterales! Si lo que os propusisteis era hacerme sentir el paroxismo del dolor, heme aquí sufriendo los tormentos de Tántalo...

Reid, gritad, exteriorizad el entusiasmo que os ha producido la épica hazaña de vuestro excmo Jefe; prorumpid sin cesar en la célebre palabra de Arquímedes. ¡Eureka! interin una madre y tres hijos lloran sin consuelo...

Yo también, aunque llevo en mi cara y en mi cuerpo las señales que dejó el dolor, grito como el trágico testarudo: ¡No! a todas las injusticias y tiro piedras a todos los murciélagos que pasan a mi alrededor velándome la luz del sol, clemente siempre para el hombre...

### CONSIDERACIONES PREVIAS

Como mi campaña en este periódico contra los falsos demócratas, ha sido calificada de ingrátitud incon-

cebible», necesito sincerarme y exponer a la opinión los sacrificios con que he respondido al dictado de demócrata, y las recompensas otorgadas por los que hoy son enemigos implacables míos.

### RECUERDOS DE ANTAÑO

Prescindiendo de mis campañas en «Heraldo de Alcoy» y en «Eco de Levante», en favor siempre del inmortal Canalejas, solo me limitaré a recordar a usted mi labor en 1912, en «La Voz del Pueblo» de Elche.

Todo aquel que blo sabe, que por defender a sus amigos, me vi vilipendiado, silbado, escarnecido, zarandeado por «España Nueva»; expuesto a ser arrastrado, como se proyectó en pleno Casino... Padebí de astenia, horadaron mi encéfalo, y la indignación popular desbordó en tal forma, que la fuerza pública tuvo alguna vez que intervenir para repeler algún conato de agresión contra mi persona.

### LA RECOMPENSA

¡20 pesetas mensuales de gratificación! y cuando ascendí a Vigilante de 1.ª y fui destinado al penal de Tarragona, no quiso o no pudo usted conseguir lo que alguien que no estaba unido a mí con los vínculos del agradecimiento, consiguió en mi obsequio, dejando sin efecto mi traslado a una Prisión de reputación fatídica, para ser destinado a donde usted había solicitado vanamente.

¡Oh, progreso de los tiempos...! Y sin embargo hoy, que no había vacante en la Prisión de ésta, y que la plantilla se hallaba cubierta, ha conseguido usted lo que antes, a pesar de «su más decidido empeño», no pudo.

Con cuánta razón exclama el filósofo: ¡sólo el odio es fecundo...! Se me ocurre una pregunta, excelentísimo señor: ¿estará equivocado Félix Le Dantec cuando asegura que un gobierno será impotente para hacer respetar la ley por medio de sus funcionarios mientras no este él mismo obligado, por leyes draconianas, al cumplimiento de sus deberes de gobernante?

### EL POR QUÉ DEL ACOMETIMIENTO

Consignado queda en mi primera «Carta abierta» las razones de esta campaña que tantos aplausos y tantos odios ha suscitado. Por segunda vez lo repito: yo no he arremetido contra usted a quien siempre he admirado; ni contra los que intervienen en la *res pública* con el pensamiento puro y el corazón esforzado, sino contra los envidiosos que al derredor suyo derraman su mortífero veneno, y contra los que poseídos de la frenética ambición, que todo lo destruye, solo sueñan en venganzas y en odios injustos.

### NI LIBELISTA NI DIFAMADOR SISTEMÁTICO

Mis artículos habrán podido parecer recios, eclécticos, pero no groseros, depravados. Tampoco he apelado al embeleo ni a la superchería; ni menos a las diatribas; ni he tratado de penetrar nunca en el santuario inmutable de la conciencia. Lo que si creo haber esgrimido, son las armas del ingenio y la agudeza y un poco de aticismo de forma al describir la estocada, habiendo puesto la sátira fina en la intención, que hiera siempre y desarma...

Por eso el atildado Jefe del partido

liberal de Elche, cuando le visité en demanda de protección y ayuda, me atajó rotundamente: «amigo Pujalte, desde hace más de un mes que estuve en Madrid comprendí que su traslado era cosa decidida. El Sr. Francos me dió a leer su primera «Carta abierta». No se puede usted imaginar la impresión moral que su venenosa pluma ha ocasionado...»

### GESTIONES FRACASADAS

—Cuando recibí las órdenes de traslado, mi esposa fué a implorar al Jefe de los liberales de Alicante; yo también accedí a gestionar mi permanencia en esta. ¡Pueden tanto las lágrimas de una madre y los sollozos de los hijos...!

Pero todo en vano; ni la batalla que libró D. Sebastián Cid, ni las reiteradas gestiones de D. Manuel Gómez Valdivia, ni la conferencia telefónica celebrada con usted por don Alfonso de Rojas, dieron satisfactorio resultado. Mi crimen debe haber sido horrendo; la facultad de pensar un atributo del arbitrio de ustedes; el hombre un ser sujeto al ludibrio de la mordaza; su corazón tienen derecho a codificarlo, su conciencia a roturarla y sus miembros a aprisionarlos en una camisa de fuerza...

### ¿PUDIERA SER QUE YO TOR-NARA DE NUEVO!

No me refiero a mi regreso del sitio a donde he sido destinado; me refiero a la idea del Retorno, clave cardinal de la Teosofía.

—¡Dame la mano Walt Whiman!

¡Comienza el desfile de la maravilla, de los espectáculos, de los estruendos!

¿Quiénes son esos a quienes sa-

ludas y que unos tras otros te saludan? —Son todos los trabajadores de este honrado pueblo; todos los que gozan de la alegría de sentirse viriles; los que no se inclinan ante nadie, les que no sienten miramientos ni se preocupan por ningún tirano conocido o por conocer; los que caminan erguidos, con pasos ágiles y elásticos, los que hablan con voz plena y sonora; los que dicen: «en esta cabeza está el cerebro, el universal pensador.

En él y debajo de él palpitan los materiales para crear héroes. ¿Que más ves, Walt Whitman? «Veo al irreprochable, al bien amado Hermes diciendo al pueblo en su agonía: No lloreis por mí...»

«Veo la límpida fraternidad de los filósofos, las cosechas de la perseverancia, las instituciones geniales de mi raza», la barbarie y la civilización. Lo veo todo y en todo me mezclo indistintamente, y envío mi saludo a todos los moradores de esta tierra.

«Que mas ves, Walt Whitman? Oigo una voz potente, apocalíptica, que le repite al Excelentísimo señor don José Francos Rodríguez, lo de aquel eminente pensador: «Fabricar mártires es tan peligroso como fabricar bombas.»

FRANCISCO PUJALTE

Los empleados del «Cuerno de Prisiones» solo pueden ser trasladados, por ascenso, incompatibilidad, conveniencia notoria del servicio o por permuta.

En don Francisco Pujalte no concurren ninguna de esas circunstancias y sin embargo ha sido trasladado.

Don Alfonso de Rojas y don Ricardo P. del Pobil, deben estar orgullosos de su obra.

### Para cuando abran las Cortes

VALIOSO OFRECIMIENTO

Nuestro distinguido amigo D. Francisco Pujalte, ha recibido una expresiva carta de una alta personalidad política, Jefe de una de las minorías del Congreso, ofreciéndosele para interpellar al Sr. Francos Rodríguez y al Director General de Prisiones, respecto a las razones legales en que se hayan apoyado para trasladar a este probo funcionario al Penal de Cartagena, a los 114 meses!! de haberle traído a esta, para lo que puso «su más decidido empeño», el señor Francos.

También es fácil que se ocupe del mismo asunto un batallador periódico de los de más circulación de Madrid. Nosotros vamos a pedir al amigo del señor Pujalte, interpele también a don Alfonso de Rojas. Será de ver la cara que pondrá y los aspavientos que hará para no decir... ni pío.

A no ser que se estudie muy bien la lección y se limite a decir lo que le ha repetido a nuestro amigo: «Tío yo no he sido.»

Sin animosidad y sin molestias para nadie hay que reconocer, que los liberales de Alicante, con sus polacadas y sus desaciertos están menoscabando la honorabilidad y la historia política del Sr. Francos Rodríguez, que de seguir empleando su poderosa influencia en favor de los que se ensañan con los débiles llegará el día en que el pueblo, asqueado de tantas infamias y de tantos odios rastrosos los arrojará por la borda como al fardo de podrida mercancía.

### Para mañana

En el número de mañana nos ocuparemos con más extensión y con la importancia que requiere, de la arbitrariedad cometida con nuestro ilustrado compañero don Francisco Pujalte, arbitrariedad tan odiosa, que el Sr. Pujalte está recibiendo inequívocas muestras de consideración y respeto por parte de la opinión sensata y consciente que está indignándose cada día más por los atropellos y las ilegalidades que en Alicante están siempre a la orden del día.

El caso de don Francisco Pujalte, literato distinguidísimo, hombre correcto y caballero en cuyos escritos resplandece siempre las galanuras de su impecable estilo y la riqueza de un lenguaje que no transpasa nunca los umbrales de la corrección y de las buenas maneras, está produciendo intensa indignación entre todas las personas que han tenido ocasión de parangonear sus hermosos escritos con la reprobable conducta de los que nos han robado a tan genial y esforzado paladín del pueblo.

### CHISPAZOS

Decía un amigo íntimo a nuestro compañero Centellas: Hombre, usted tiene siempre muy buen humor; para usted no hay penas en el mundo.

Cabal, contestó Centellas con la rapidez propia de su pseudónimo: soy más feliz que un alcalde liberal despilfarrando la hacienda pública.

## ¡OCCASION! Trapos viejos de lana

Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

Al señor Romanones van a darle un banquete en San Sebastián.

¿Un banquete por sus desaciertos gubernamentales?

Si llega a ser un político de talento y de iniciativas regeneradoras lo maten en comilonas.

Tal vez por miedo a morir de un reventón es por lo que no querrá hacerse célebre, porque es lo que él dirá; si me atracan de comestibles perderá España un faro luminoso que más tarde o más temprano hará la felicidad de la nación.

Eso es lo que creará el Sr. Romanones, en cambio nosotros creemos que su gestión política es la misma que hacen en el campo los espanta pájaros.

Ayer llovió torrencialmente en nuestra capital inundándose varias calles incluso la plaza de Alfonso XII.

El agua alcanzó una altura considerable pero no ocurrieron desgracias personales.

Nos alegramos por la corporación municipal que no tuvo necesidad de pedir auxilio. Por más que los concejales liberales saben nadar y guardar la ropa, prueba de ello es que ya hace años que ya están en un mar de cieno y no se ahogan.

CENTELLAS.

### Otra denuncia

Ha vuelto a ser denunciado nuestro número del jueves último por la publicación del artículo titulado «Una salvajada», que como saben nuestros lectores se refería al asalto de la imprenta de los señores Guijarro llevado a cabo por unos cuantos jóvenes de la buena sociedad.

Sentimos infinito el proporcionar tanto trabajo al juzgado de instrucción por nuestro artículo puesto que este digno tribunal se ve abrumado de asuntos que reclaman mucha atención, como son los atentados, allanamientos de morada, robos, desfalcos etc., que por desgracia se repiten con frecuencia. La única satisfacción que nos da es que el progreso de los tiempos.

facción que experimentamos es que mientras nuestras leyes castigan o por lo menos procesan nuestras plumas de redacción, somos felicítimos por personas de todas las clases sociales y matices políticos incluso de los mismos liberales que combatimos, lo cual nos convence de que nuestros compañeros encajan en el sentir del pueblo.

Ya saben nuestros lectores que casi siempre que nuestro periódico es denunciado, ingresa en la cárcel el autor de los escritos que motivan la denuncia, así pues, el autor que escuchaba la conducta de los que hicieron los desrazos en la referida imprenta, tal vez se halle en la cárcel a la hora en que nuestros lectores lean las presentes líneas.

No hacemos comentario alguno por hoy, porque tenemos la seguridad que la opinión pública los hará con justicia.

### Tres noticias

Todavía no se ha resuelto nada respecto al allanamiento de morada con atentado a las personas realizado el miércoles último en el establecimiento de los señores Guijarro.

Todavía no se ha procesado a Antonio Segura acusado de estafa e intento de violencia.

Por varios artículos publicados en nuestro diario, continúa en la cárcel y procesado un compañero de redacción.

### De viaje

Por asuntos de su profesión ha salido para Jálón y otros pueblos de la provincia, nuestro distinguido amigo don Rafael Romeu, activo procurador de los Tribunales.

Deseámosle un feliz viaje.

**Josefa Aracil Santacreu**  
Profesora en Partos  
Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

## Somos justos

Ha llegado hasta nosotros la noticia de que don Julio Sellés Chaques, concejal por el barrio de San Blás, está haciendo gestiones para aunque sea de su peculio particular construir una fuente en el indicado barrio.

Este rasgo del señor Sellés le hace acreedor de nuestro aplauso y de la gratitud de todos los habitantes del referido barrio.

Así es como se acredita un concejal y se adueña de un distrito, pues las promesas incumplidas solo caracterizan de político trapalón, cuya cualidad rufianesca no encaja con las personas que se precian de serias y formales.

Don Julio Sellés Chaques, con sus meritorios propósitos convertidos en realidades, le apartaran de esos políticos embusteros y rutinarios.

*Cerca de dos meses hace que Josefa Sirvent pidió justicia contra Antonio Segura y no se le ha concedido todavía el nombramiento del Tutor para que reclame sus derechos.*

*Nuestras sospechas encajan con esta demora.*

*Estamos en España.*

## Festejos en Santa Cruz

El jueves próximo, día 14 del corriente, festividad del Santísimo Cristo, se celebrará en la Hermita del populoso barrio de Santa Cruz, solemne Misa a toda orquesta, estando la Oración sagrada a cargo de un notable orador.

En dicho acto, que a juzgar por el entusiasmo que reina entre los vecinos del citado barrio constituirá un verdadero acontecimiento, estará expuesta al público la preciosa imagen la Santísima Virgen que forma parte del hermoso Trono de Jesús Sacramento que se venera en aquella barriada, y que recientemente ha sido restaurado en un acreditado taller de Valencia, a expensas de la virtuosa y distinguida dama Ilma. Señora doña Juana Leach de Torrejón.

La junta que tiene a su cargo el citado Trono, y que preside nuestro querido amigo don Julio Maluenda, se propone hechar el resto, con objeto de que el acto que se celebrará el día 14, revista la solemnidad e importancia que le corresponde.

## DE TOROS

EN MADRID

En la plaza hay buena entrada, lidiándose ganado de don José Do-

meq que ha sido superiorísimo de presentación y bravura, siendo ovacionado el ganadero.

Mataron catorce caballos.

Resultaron muchos toros para tan pocos toreros.

En el primero, al hacer un quite Hipólito, sufre aparatósima cogida montándosele el biho en los lomos.

Pepete acude al quite y también es derribado saliendo ambos ilesos.

Hipólito da dos pinchazos y una atravesada, saliendo empitonado, zarrandeado e ileso.

Segundo.—Merino, ayudándole todos, da un pinchazo y una baja.

Tercero.—El debutante Pepete trastea mal para dos pinchazos, dos estocadas y dos descabellos.

Cuarto.—Hipólito da seis pinchazos y cinco descabellos.

Recibe un aviso. (Pitos).

Quinto.—Hipólito entra en la enfermería a consecuencia de una cox del biho con una contusión en el brazo derecho, leve.

El picador Lobatón entra en la enfermería con una «clavada» a consecuencia de un pisotón.

Además padece alcoholismo agudo.

Merino da dos pinchazos, dos sablazos sin soltar, una atravesada y tres descabellos. Recibe un aviso.

Sexto.—Luchan los peones porque quieren todos parear, promoviéndose un escándalo fenomenal.

En medio del escándalo, Pepete da media atravesada y seis descabellos. (Pitos).

El público salió aburrido de la plaza.

## DE LA GUERRA

### EL AVANCE RUSO

Noticias de San Petersburgo anuncian que las fuerzas rusas forman un semicírculo delante de Halicz, cuya ciudad bombardean con artillería.

Por otra parte los rusos continúan metódicamente avanzando en los Cárpatos.

### ZEPPELIN CAÑONEADO

Amsterdám.—Un zepelin que volaba sobre la isla de Chiermomensk, fué cañoneado por las baterías holandesas.

### EVACUANDO LEMBERG

París.—La ciudad de Lemberg la han evacuado ya todas las personas pertenecientes al estado civil.

Se concentran en la plaza importantes fuerzas alemanas, austriacas y turcas, que tienen la consigna de defender la fortaleza mientras quede en pie un combatiente.

### OTRO MILLON DE HOMBRES

Londres.—Se anuncia que Lloyd George prepara un alistamiento de otro millón de hombres para los ejércitos británicos.

Se revisarán las listas antiguas, destinando al servicio del interior a quienes fueron rechazados por inútiles para campaña.

Además se prolongará la edad militar hasta los cuarenta y cinco años.

### LOS RUMANOS PROSIGUEN SU AVANCE

Bucarest.—Las fuerzas ruso-rumanas han rechazado a los búlgaros

en Dobru, infligiéndoles pérdidas de consideración.

Los rumanos prosiguen su avance en los Cárpatos en forma muy satisfactoria.

Han ocupado la ciudad de Orsova franqueando el río Uso y ocupando una región montañosa importante.

### MANEJOS TURCOS

El Gobierno turco ha enviado a varios países neutrales, emisarios encargados de informar a los Gobiernos respectivos acerca de los propósitos de las potencias aliadas.

Recientemente han llegado a Berna dos personalidades para hacer una información acerca de las intrigas que pudieran fraguarse.

Un gran número de miembros de la oposición parlamentaria turca, se han reunido en Ginebra.

Se asegura también que dos jóvenes turcos han llegado con la misión de asesinar a varios miembros de dicha oposición.

Las autoridades suizas los han obligado a presentarse en la oficina del servicio antropométrico.

También ha adoptado disposiciones para vigilar activamente, especialmente a uno llamado Dejemal Pachá, que pretende ser el jefe de la Siria y desea proclamar la independencia de dicho país, en el caso de que Turquía sea derrotada y lanzada de los territorios que ocupa en Europa.

### LA BATALLA DEL SOMME

El corresponsal alemán en el frente del Somme, dice que la batalla continúa rabiosa por parte de los

persecución. Se espere estaba las...  
da en mi encargo, pero no ha...  
de necesidad de dar dinero a nadie...  
por ella, desde el momento que me...  
no en el campo.

Sol salió de la estancia murmurando por lo bajo — ¡día de luto para mí! — y el duque ordenó al paje que en trase inmediatamente el peregrino.

Don Ruy se levantó de su sitio y se dirigió al encuentro del huésped, que entró algunos momentos después por la puerta del fondo de la galería.

Ya el peregrino en su presencia, le dijo, contestando de modo análogo al saludo que aquél había hecho al duque.

zar con las piedras del sepulcro, y en esa época de la vida se encuentra con un ángel como tú, una mujer pura que vele y se sacrifique por él, sufriendo al inútil anciano que pronto morirá, el mundo tiene en cuenta a aquella mujer caritativa su manera virtuosa de proceder, y la considera como una santa. Yo he encontrado ese ángel con corazón de mujer, que cuida de mi existencia ya próxima a extinguirse y que da fuerza a mi ánimo alicaído, encontrándote a ti, y por eso me considero feliz, como el más feliz de los mostales, y espero ansioso el momento supremo de mi dicha completa, cuando nos den la bendición ante los altares. Pero no nos ocupemos de esto y empieza a prepararte para la ceremonia, porque no falta más de una hora. Pue-

franceses, que desvastan con su artillería todo el terreno que pueden.

Desde luego, con esta táctica, han debido desminuir grandemente sus depósitos de granadas, pero aún deben sentirse suficientemente pertrechados para arrojarnos cantidades enormes con una mezcla regular y fortificante de granadas ordinarias y otras cargadas de gases.

Continúan bombardeándonos, como si quisieran deshacernos.

Delante de cada uno de sus hombres han tirado un millón de granadas y la artillería ha preparado el camino a la infantería.

## Plaza de Toros

Para el sábado 16 de Septiembre a las diez de la noche tendrá lugar en nuestro circo taurino un gran espectáculo cómico-aurino-nocturno en que actuarán como lidiadores de dos bravos y escogidos becerras Braquín Charlot, que hizo películas en la casa «Hispano Films», de Barcelona; el ciclista escéntrico Espingarda, que matará y banderillará montado en bicicleta y los notables y grotescos Don Guasa Groam y Pdriché Patigati.

Terminado el espectáculo cómico, se lidiarán, banderillarán y serán muertos a estoque dos escogidos y bravos novillos-toros de la acreditada ganadería de D. José López Ruiz Chicheri por el diestro José Camargo (Camarguito) y los banderilleros Luis González (Gonzalito), José Salvador (Pepillo) y Lorenzo Aragón (Llorenset).

Varias bandas de música amenizarán el espectáculo.

Además se entregará al portador de cada entrada un número para el

sorteo que se verificará en un intermedio el cual servirá para tener opción a los regalos siguientes:

- 1.º Una media onza de oro.
- 2.º Una moneda oro de cinco duros.
- 3.º Un precioso borrego.

El programa de este espectáculo no puede ser más atrayente, puesto que a más de divertirse grandemente el espectador, le cabe la posibilidad de salir de la plaza con alguno de estos tres premios.

El precio de la entrada para caballero es el de 75 céntimos de peseta y señoras, niños y militares sin graduación, 45 id.

Dada la gran amenidad e interés del espectáculo, auguramos un éxito para la empresa.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Dolores Barquero López, Antonio Blasco, Daniel Cerera Mioga, Juan Gómez Beviá.

### DEFUNCIONES

Nicolas Segarra Pomares, Angeles Cabanes Garcia.

### MATRIMONIOS

Angel Gozalbes con Ines Rey, y José Candela con Josefina Llopis.

## NOTICIAS

Se disecan toda clase de animales a precios modicos.

Daran razón en esta imprenta.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña doña Josefina Campillo Marco, esposa de nuestro

estimado amigo y compañero José Reyes Carratalá.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de buen estado de salud.

Reciba tan querido amigo nuestra cordial enhorabuena.

**SE DESEA COMPRAR** Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Compañía Peninsular de Teléfonos. Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en la central de Teléfonos, por no encontrar los destinatarios.

De Barcelona María Miralles, Casafios 47.

Acompañado de su esposa ha salido para Calpe donde está prestando sus servicios de guarda-aguja, nuestro particular amigo don Vicente Guijarro Fuentes.

Feliz viaje tengan los esposos.

## Ramón y Borja

### MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examen interno por especialidad de los Hospitales provinciales de Madrid. Examen interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios en Madrid, clinica del Dr. Artá.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º dercha.

## Compra y Venta

de muebles usados. Se compra piamas viejo a 45 ets. kilo. Zinc a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2,

## Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

## Restaurant-Bar

### Alegrial

San Fernando, 28 y Doctor Equedó, 6  
CUBIERTOS DESDE 3 PESETAS EN ADELANTE

### Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pta. Café especial o 20. Especialidad en desayunos y ocasiones. Liceres, Aperitivo de las señoras señoras. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven paelles de encargo a precios módicos.

Los miércoles cañen a la Madrileña.

Marisco del día.—Se sirven raciones.

Reunión de artistas.—No equivoques (justa al banco de España).—Alcaniz.

## Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 traviesa Infanta.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

## OCCASION

Se venden o alquilan dos chalets: uno en la carretera de S. Vicente con balca, aljibe, árboles frutales y tres tabuladas de tierra; y otro titulado «Vaquería Holandesa» en la carretera de Villafranca, con balca, agua de Sax y establo para ganado.—Razón: Madozavea 29.—Almacén.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 ps. eta arroba.—Trapos de seño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 1'90 ptas. kilo.—Plomo a 50 ets. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos deña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

### Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

## Modista

Se ofrece para ceser en casa particular o en la suya, la acreditada modista María Valero, calle Cienfuegos 3, pral.

## Se vende una bonita

casa, situada en la calle Peligros n.º 15. Darán razón: casa de enfrente.

Imp. Hijos de J. Garcés  
Plaza de Chapí, 1.—Alcaniz

104 Prop. Casa Maueci Barcelona

des ir a engalanarte con el traje de boda.

—Tiempo queda—contestó Sol en el momento em que entraba un paje en la estancia a dar cuenta al duque de que en el recibidor esperaba un peregrino que deseaba hablarle para pedirle hospitalidad.

—Hoy en día de dicha completa y no debo negar hospitalidad a nadie. Dile que pase.

El paje se disponía a cumplir la orden, cuando el duque le llamó de nuevo para decirle.

—Oye, ¿sabes algo del capitán de bandidos proscripto?

—Si, que ese león de las montañas aragonesas murió, según se asegura en la batalla. La partida fué derrotada por completo, y dicen que el rey iba al frente de de las tropas en su

HERNANI 105

persecución. Su cabeza estaba tasada en mil escudos reales, pero no hubo necesidad de dar dinero a nadie por ella, desde el momento que murió en el combate,

—¡Pobre Hernani!—exclamo Sol, que pugnaba por contener dos lágrimas que intentaban brotar de sus ojos.

—Alegremosnos hija mía, por la muerte del rebelde; vete a ataviarte; hoy es día de doble fiesta para nosotros.